

## Experiencia en la Universidad de California, Santa Barbara

**Curso:** 2013/2014

**Estudios:** *Electrical Engineering (5º Ing. Telecom.)*

**Contacto:** *laurarjonatech@gmail.com*



### ***1. Antes de partir***

Los estudios en California tienen un procedimiento especial de solicitud, por lo que hay que estar muy atento. El plazo para entregar toda la documentación es más corto que para el resto de los destinos de USA. En la oficina de California en Granada se organiza una reunión donde te explicarán toda la documentación que tienes que entregar. <http://www.ugr.es/~unical/>. Para cualquier consulta más técnicas, podéis contactar con la coordinadora Inma Manrique. Su oficina está en el colegio mayor Isabel la Católica.

Recomiendo hacerse el visado lo antes posible, pues yo tuve un problema y me llegó apenas un mes antes de irme. Uno de los documentos para el visado es un documento con la acreditación económica. Supuestamente puedes llevar la misma autorización que te ofrece la universidad para que completes y les envíes, pero a mí me pidieron una copia del extracto bancario donde se refleje la cantidad requerida (varía según el campus de California). Recomendando llevar el extracto bancario por si acaso. Para el visado es necesario ir a Madrid.

La puntuación mínima del TOEFL varía ligeramente según el campus, pero la media es de 100 sobre 120 ibt. Además, recomiendo hacer el examen antes de la solicitud del programa de movilidad, pues aporta puntos extra en el proceso de asignación de plazas en la ugr y por tanto mayor probabilidad de obtener la plaza que quieres. Para justificar la puntuación obtenida, la empresa del TOEFL tiene que enviar tu puntuación directamente a la universidad destino; no es posible que el estudiante envíe el documento. Para ello tienes que pagar una tasa, pero existe una posibilidad de evitar esta tasa. Cuando te estás inscribiendo en el examen tienes la opción de seleccionar a qué Universidad quieres que se envíe la puntuación obtenida. No importa si haces el examen mucho antes de la solicitud de admisión en la UCA. Yo hice el examen en verano y seleccioné que se enviara la nota a la Universidad de California, y luego no tuve ningún problema con el requerimiento del TOEFL.

Cuando llegues a Santa Barbara, no olvides enviar a la ORI el certificado de llegada. Para ello tienes que ir a la oficina de EAP (está en South Hall) y preguntar por Kate para

que lo firme. Igual ocurre cuando termines los estudios, pues Kate tiene que firmar el certificado fin de estancia para que lo entregues en la ORI junto con una encuesta sobre tu experiencia (está disponible en la página de la ORI, impresos, experiencia del estudiante). Kate será quien deberá firmar tu acuerdo de estudios original y todas sus modificaciones. Independientemente de si modificas o no el acuerdo, es muy importante que envíes a la secretaría de la ETSIIT tanto el acuerdo original como todas sus modificaciones firmadas por Kate. En el University Center, en la planta baja hay un servicio de correos.

Otro aspecto importante es el seguro de viaje y seguro médico. Cuando yo fui, la ORI automáticamente te inscribe en un seguro de viaje, y el coste se te descuenta de la beca. En cuanto al seguro médico, al participar en el programa EAP, se te inscribe automáticamente en el seguro médico Universitario (gauchos health insurance). El coste es de \$800/quarter. Aunque muy caro, la asistencia es realmente buena. Existe la posibilidad de inscribirte en un seguro alternativo. Conozco de gente que lo ha intentado, pero le han dado muchos problemas y tiene mucho papeleo, pues la Universidad tiene que aprobarlo. Yo me quedé con el universitario, así que para información sobre otros seguros contactad con la universidad.

## ***2. Alojamiento en Santa Barbara***

Si estás acostumbrado a vivir en un piso de estudiantes en Granada, te sorprenderás de los precios allí. El 80% de los estudiantes comparten habitación debido al alto coste de tener tu propia habitación. Hay muchos estudiantes que incluso alquilan habitaciones triples. El precio medio de compartir habitación en el campus es unos 500-600\$/mes, y este precio sube si quieres habitación particular. Yo me alojé en Goleta (Un “pueblo” cerca del campus), cerca de “Camino Real Market Place”, porque por aquella zona es menos caro tener tu propia habitación. Está a unos 15 minutos en bici del campus. En Goleta y Santa Bárbara hay carril bici por todos sitios, así que es muy fácil moverse en bici. Dentro del campus, un carril bici conecta todos los puntos del campus, y hay muchos aparcamientos para bicis repartidos por todo el campus. Hay incluso un carril solo para los skates. La bici se convirtió en mi principal método de transporte en Santa Barbara. Además, en la parte delantera de los autobuses hay un sistema para transportar hasta 2 bicicletas. Y para los estudiantes, el autobús es gratis enseñando el carnet universitario. Yo busqué el piso a través de craigslist, de un particular. Otra opción es alquilar una casa de un particular cerca del campus, en Isla Vista (IV). Es un “pueblo” donde prácticamente sólo viven estudiantes y está junto al campus, enfrente de la playa. Los precios suben con respecto a Goleta pero está al lado del campus. La última opción es alojamiento universitario. Pero de este último no puedo aconsejar porque no visité ninguno.

Si eres un estudiante que te gusta la tranquilidad y el silencio para estudiar en casa no recomiendo vivir en IV, o al menos no cerca de la calle Del Playa. Como podrás leer por ahí, Santa Barbara es muy conocida por sus house parties en casas de estudiantes. Como anécdota, cuando llegué al aeropuerto de Los Angeles lo primero que me preguntó el policía cuando vió que iba a estudiar a Santa Barbara es si iba de fiesta. Me

preguntó 'Are you going to party?'. Estuve pensando si 'party' tenía otro significado además de 'fiesta', pero efectivamente se refería a 'fiesta'. Es importante saber que está prohibido el consumo de alcohol en la calle.

### **3. Estudios**

Yo estudié el equivalente a 5° de Ingeniería de Telecomunicaciones, incluido el proyecto fin de carrera. Para ello me matriculé en asignaturas de "Electrical and Computer Engineering". Para el proyecto fin de carrera me matriculé en la asignatura de "Undergraduate Research". El curso está organizado en tres trimestres: Fall, Winter and Spring quarter. Una gran ventaja de este sistema es que en los exámenes del primer trimestre son antes de las vacaciones de navidad! El curso acaba sobre el 15 de Junio.

El proceso de matriculación es un poco lento en Ingeniería. Hay que matricularse cada "quarter". Si la asignatura no tiene prerrequisitos, te puedes matricular normalmente en "GOLD" dentro de los plazos establecidos. Cada "pass" es un periodo de matriculación, y te puedes matricular en cualquiera de ellos. Lo único es que cuanto antes mejor, pues habrá más plazas disponibles. Si la asignatura tiene prerrequisitos, el sistema de matrícula online te pedirá un código. Para ello, tienes que rellenar un documento (hablar con Alex Reyes) donde expongas que cumples con los prerrequisitos y entregárselo a Alex Reyes junto con una copia de tu expediente académico. Pasado un tiempo, Alex te enviará el código de aprobación para que lo introduzcas en GOLD y te puedas matricular. Dado que los estudiantes locales tienen preferencia sobre los EAP, Alex no te enviará el código hasta aproximadamente una semana pasado el comienzo de las clases. Pero recomiendo enormemente asistir a clase el primer día, porque en caso de que no haya plazas libres, el profesor normalmente acepta algunos alumnos más, pero sólo si asistieron el primer día.

La dinámica de estudio es bastante distinta a la ETSITT. Se valora bastante más el trabajo en casa. Hay un examen parcial (midterm) en mitad del trimestre y luego un examen final (final). Algunas asignaturas no tienen examen sino un trabajo final. Hay una asignatura muy interesante sobre móviles y programación Android (Mobile Embeded Systems) donde el trabajo final fue la programación de una aplicación Android. Todas las semanas mandan ejercicios y prácticas para entregar, y es muy importante entregarlas todas las semanas, pues cuentan bastante para la nota final. En general, en mi experiencia he notado mucho más trabajo diario y menos cúmulo de trabajo al final. El periodo de exámenes dura sólo una semana, así que más vale tener todo listo para estudiar. Algunas asignaturas tienen exámenes para casa (take home). Yo tuve dos de esos. Luego para asignar la nota final, escalan las notas. Esto es, quien saque mejor nota se le asigna un A y quien obtenga nota más baja se asigna E, y el resto se re-escalan. Con este sistema es menos difícil obtener notas altas (con respecto a la ETSITT).

A parte hay asignaturas de deportes que te dan 1 unit. Cuestan unos 5\$/quarter y duran unas 3 horas a la semana. Yo di clases de racquetball, y realmente merece la pena por ese precio, pues además ellos proporcionan el material. Hay una gran variedad de deportes. La matriculación es como cualquier otra asignatura, en GOLD. Es una buena manera de conocer a gente y practicar deporte.

Si te gusta el deporte de Aventura, infórmate sobre 'The excursion Club', donde dan clases y puedes alquilar material para deportes de aventura, y es bastante económico. Puedes alquilar incluso tablas de surf, y allí es muy común hacer surf en la playa junto al campus. Personalmente recomiendo hacer surf allí! =D

#### **4. Cultura**

A parte de ganar riqueza académica, te llevarás una única experiencia cultural. Durante los primeros meses todo te parecerá genial y novedoso. Después te preguntarás que demonios haces allí, y echarás de menos España y tu familia. El dólar, las libras y las millas serán irritantes. Los últimos meses ya te habrás acostumbrado y habrás descubierto todos los encantos de Santa Barbara y California y no que querrás ir de allí 😊

El campus universitario es precioso, junto a la playa y mucha vegetación. La ciudad de Santa Barbara es un lugar único. Una pequeña ciudad junto al mar, con gente encantadora, un clima muy agradable y un paisaje muy bonito.

Los americanos en general son muy independientes, y la gran mayoría son económicamente independientes de su familia. Existen numerosos empleos en el campus, y verás estudiantes trabajando por todo el campus. Con el visado de estudiante se puede trabajar en el campus hasta un número de horas.

La gente de Santa Barbara y California en general es muy amable y siempre te preguntan cómo estás. Pero no esperan que le expliques cómo te ha ido el día, solo lo hacen por cortesía y esperan que le contestes 'bien gracias'.

El clima de Santa Barbara es ideal. El 90% de los días es soleado. Es primavera todo el año, excepto 2-3 semanas de invierno. Pero un aspecto importante es que independientemente del calor que haga por la mañana, por la noche SIEMPRE hace frío, y a consejo llevar siempre una chaqueta. El abrigo, puede ser necesario para esas semanas de invierno, y por si vas a Yosemite, que allí hace mucho frío. Cuando estuve yo hubo una sequía severa, y sólo llovió unos 10 días en todo el año, pero según me dijeron suele llover un poco más.

## **5. Consejos/Otros**

El primer consejo es que ahorres lo más posible antes de ir para viajar mucho por California, pues hay muchos lugares que visitar a parte de Santa Barbara. Personalmente recomiendo el parque natural de Yosemite, Santa Mónica, San Francisco y Las Vegas. Alquilar un coche es relativamente económico y si el conductor tiene 25 años o más, casi mitad de precio. El carnet de conducir español es válido, no hace falta sacarse un permiso internacional.

La edad para comprar/beber alcohol es 21 años, así como para acceder a pubs. Además, en general son muchos más estrictos que en España. No hubo un solo sitio en el que no me pidieron el DNI (el español vale, no tienes que enseñar el pasaporte).

En cuanto al transporte público, el autobús urbano funciona bien, aunque hay muy pocos autobuses, porque la mayoría de la gente usa el coche o la bici. Pero con el carnet universitario es gratis el autobús. Pero antes tienes que recoger el “bus sticker” en el “TA ticket office”, que está a la izquierda del UCEN, en un patio. Es importante que tengas pagado el seguro médico y te hayas matriculado en alguna asignatura, pues hasta que no lo hagas no te podrán dar el bus sticker. Es una pegatina que se pone en el carnet universitario y te sirve para acceder al bus gratis. Cada trimestre te dan una nueva de un color distinto, pues cada trimestre te tienes que matricular en las asignaturas correspondientes y pagar el seguro médico.

Allí no existen los comedores Universitarios tal y como los tenemos en la ugr. Están los “dining hall”, pero no puedes pagar días sueltos. La única opción es pagar un ‘meal plan’ para todo el trimestre. Aunque si vas con alguien que sí tenga el ‘meal plan’, puedes pagar \$12 por un desayuno, comida o cena. En cuanto a los supermercados, en IV son más caros que en Goleta. Yo personalmente recomiendo Trader Joe’s, Von’s o Albertsons.

Con el carnet Universitario también tienes acceso gratis al Recreation Center. Es un gimnasio muy grande, con piscina exterior de 50m que calientan el agua todo el año (aunque en invierno para mí está muy fría...), pistas de racquetball, tenis, fútbol, voleibol playa, atletismo, hockey, muro de escalada, mesas de pin pon, billar, etc. Además tienen 2 salas de musculación completamente equipadas. Es importante que pagues el seguro médico y te matricules al menos en una asignatura lo antes posible, pues hasta entonces no tendrás acceso gratuito al gimnasio.

En cuanto al teléfono móvil, lo más económico es comprarte una tarjeta de prepago. Aunque con prepago, tienes que pagar igualmente tanto por recibir como por realizar llamadas y mandar mensajes. Incluso si no abres el mensaje tienes que pagar por recibirlo, y no te dan la opción de recibir o no el mensaje. La otra opción es un contrato, pero creo que no hay por un periodo inferior a un año.

En cuanto al \$, yo personalmente recomiendo abrir una cuenta bancaria. No tiene coste alguno, y es muy cómodo para sacar dinero. Además, en California en general

pagan todo con tarjeta de crédito, incluso un café. Para mí fue muy cómodo y no tuve ningún tipo de problema con el banco.

No dudes en escribirme a mi e-mail si tienes cualquier duda. Te garantizo que no te arrepentirás de haber elegido Santa Barbara!